
令和元年度 10 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和元年 10 月 24 日（木） 

 開会 午後 3 時 30 分 

 閉会 午後 5 時 15 分 

 

【会場】 

 辰野町町民会館 103 学習室 

 

【出席者】 

 10 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和徳 

 教育長代理     根橋 久人 

教育委員      垣内 由佳 

 教育委員      関  政彦 

 教育委員      萩原 多恵子 

 

 

（事務局関係） 

 生涯学習課長    西原  功 

こども課長     加藤 恒男 

 こども課長補佐 

兼学校教育係長   桑原 さゆり 

こども支援係長   入原 百合 

 学校教育係     向山 倖生 

 

  

 

 

【傍聴者】 

 2 名 

 

 

 



 

 

【次第】 

１ 議事 

(1) 教育長職務代理者の選出 

 (2) 議席の決定 

(3)【非公開】就学の判断について 

 

 

２ 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(2) 町教育委員会研修視察【9/25(水)～26(木)】の反省 

(3) 全国学力学習状況調査の結果から 

(4) 町内小・中学校の来年度の構想および教職員の人事異動 

(5) たつのＥサミット 2019 の開催【11/15(金)】 

(6) 上伊那社会教育関係懇談会【11/8(金)】 

 

 

３ 報告事項 

 (1) 10月の市町村教育委員会連絡協議会報告 

 (2) その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

○開会 

１ 開会の言葉 

 

２ 会期の決定 

  ・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

  ・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

   9 月の定例教育委員会では、台風 15 号における千葉県鋸南町の甚大な被害につ 

いて話をさせていただきました。それからほぼ 1 ヶ月が経って、今日の定例教育委

員会ということになりますが、やはり台風 19 号の話をしなければなりません。    

鋸南町においては、台風 19 号による新たな被害はさほど出ていないということ

ですけど、いずれにしても厳しい状況であることに変わりありません。しかし、19

号は長野県の東北部を中心に甚大な被害をもたらしました。長野市や上田市、東御

市、軽井沢町を中心とした東信、北信では、いつになれば現状の生活に戻れるのか

予測も立ちません。辰野町内でも強風による倒木や停電、家屋への被害が出ており

ます。学校や保育園関係の被害は後ほど触れさせていただきます。今回の自然災害

は、想定外、あるいは 100 年に一度の豪雨というような表現が使われておりました

けど、自然の猛威というものを改めて実感したところでございます。 

さて、村上陽子教育委員の 9 月末の任期満了に伴って、新たに 10 月 1 日より萩

原多恵子教育委員が就任いたしました。子育て中の保護者として、また若い母親と

しての感覚、視点からご意見等いただければと思います。よろしくお願いします。 

 9月から今日までの間ですけど、福島県への教育委員会の視察研修がありました。 

原発による被害地、津波による被災地を目の当たりにして様々な感想を持たれたこ

とだと思います。 

また、中学校の文化祭、川島小学校と各保育園の運動会、東小学校と南小学校の

音楽会があり、さらには小学生駅伝、町内一周駅伝等がございました。 

西小学校と南小学校では教育課程研究協議会があり、その他にも県市町村教育委

員会の研修総会と北部教育委員会の研修、情報交換会等があり、この 1 ヶ月間は教

育委員の皆さんにとってもなかなか大変な月であったのだろうと思います。 

町の教育委員会が企画、運営をしました、ど真ん中町大城山強歩大会は先日の日

曜日に実施いたしました。朝は曇っていましたが、大会が始まりますと次第に晴れ

てきて、ぬけるような青空で遠くまでくっきりと澄み渡り、大城山山頂からのすば



らしい眺望を参加された人たち全員が感動しながら見入っておりました。自分たち

の郷土を上から眺め、人それぞれに様々なポイントを指を指しながら確認をしてい

ました。飾らない手作りの大会だったわけですけど、結果的に良い大会であったと

思っております。 

最近は、神戸市の東須磨小学校の教員同士による体罰事案が大きく報道されてい

ます。学校の対応、校長の対応、教育委員会の対応、様々に言われているわけです

けど、私が気になるのは、いじめという言葉を使っていることで、あれは明らかに

傷害事件ではないかと思っております。まだまだ全容がはっきりしないわけですけ

ど、加害者は一応謝罪文を発表しているようになっています。見る限りにおいては、

あれは謝罪文ではない、被害者に対して決して寄り添っていないというように思い

ます。あのような人たちが、子どもの前に立って物事を言ったり、いじめをしては

いけないと言ったりしてきたこと自体、信じられません。 

今日の教育委員会ですが、議事が３つあり、協議も多数ございますが、よろしく

お願いします。 

 

 ５ 議事 

(1) 教育長職務代理者の選出 

  (2) 議席の決定 

   ＜宮澤教育長＞ 

    この 10月 1日より教育委員に任命された萩原多恵子委員から一言挨拶をお願

いします。 

 

   ＜萩原委員＞ 

    萩原多恵子と申します。 

子どもが 3人おりまして、小学校と保育園でお世話になっております。そうい

ったところから何かお力になれるようなことがあれば、一生懸命頑張っていきた

いと思いますので何卒よろしくお願いします。 

 

   ＜宮澤教育長＞ 

    それでは、次第に従い、会議を進行します。 

    議案第１号、辰野町教育委員会教育長職務代理者の選挙についてを議題と致し

ます。選挙の方法を事務局より説明をお願いします。 

 

   ＜加藤こども課長＞ 

    教育長職務代理者の選挙につきまして、説明させていただきます。 

    教育長職務代理者の任期は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１２



条により任期は１年と決められております。 

辰野町教育委員会会議規則では、教育長職務代理者の選挙は会議において、無

記名投票により行うことになっておりますが、委員の中に異議が無いときは指名

推薦の方法を用いることができるとなっております。 

 

   ＜宮澤教育長＞ 

    選挙の方法についてお諮り致します。 

 

   ＜関委員＞ 

    選挙の方法は、投票を省いて指名推薦の方法として、垣内委員の指名に一任の

動議を提出いたします。皆さんの賛成をお願いします。 

 

   ＜全委員＞ 

    賛成。 

 

   ＜宮澤教育長＞ 

    ただ今、関委員から教育長職務代理者の選挙方法は指名推薦の方法を用い、垣

内委員からの指名に一任したい旨の動議が提出され、所定の賛成があり動議は成

立いたしました。動議の通りの決定にご異議ありませんか。 

 

   ＜全委員＞ 

    異議なし。 

 

   ＜宮澤教育長＞ 

    ご異議ないものと認め、動議の通り決定いたしました。教育長職務代理者の選

挙は指名推薦の方法を用い、指名者を垣内委員とすることに決定いたしました。

よって、垣内委員からの指名を求めます。 

 

   ＜垣内委員＞ 

    根橋委員を指名いたします。 

 

   ＜宮澤教育長＞ 

    ただ今、根橋委員が指名されました。この指名にご異議ありませんか。 

 

   ＜全委員＞ 

    異議なし。 



 

   ＜宮澤教育長＞ 

    ご異議ないものと認め、指名どおり決定いたしました。よって、根橋委員が教

育長職務代理者に当選されました。 

    ここで、教育長職務代理者に当選されました根橋委員よりあいさつを受けます。 

 

   ＜根橋教育長職務代理者＞ 

    ただ今、教育長職務代理者としてご指名受けました。1年間、職務代理者とし

て務めてまいりましたけど、皆さんのご期待に沿えるような仕事ができたのか不

安であります。また、今日改めて 1年間職務代理者ということで指名を受けまし

た。また、皆さんのお力を借りまして、職務代理者として務めていきたいと思い

ます。よろしくお願いします。 

 

   ＜宮澤教育長＞ 

    議案第２号、議席の決定について議題と致します。選任の方法については事務

局より説明致させます。 

 

   ＜加藤こども課長＞ 

    それでは、議席の決定についてご説明致します。 

    議席の決定については辰野町教育委員会会議規則により、教育長が定めること

になっております。 

 

   ＜宮澤教育長＞ 

    それでは議席を発表致します。 

議席１番宮澤和德教育長、議席２番根橋久人教育長職務代理者、議席３番垣内

由佳委員、議席４番関政彦委員、議席５番萩原多恵子委員。 

以上の通り決定致しました。 

 

(3) 【非公開】就学の判断について 

  ・入原こども支援係長より説明。 

   承認。 

 

６ 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

  ・宮澤教育長より説明。 

 



(2) 町教育委員会研修視察【9/25(水)～26(木)】の反省 

  ・宮澤教育長、加藤こども課長のまとめた視察研修の報告を確認。 

・今後も東北の被災地視察を継続していくことを決定。 

 

(3) 全国学力学習状況調査の結果から 

  ・宮澤教育長より結果を踏まえて児童生徒の学習の実態等の考察を説明。 

 

(4) 町内小・中学校の来年度の構想および教職員の人事異動 

  ・宮澤教育長より説明。 

 

(5) たつのＥサミット 2019 の開催 

  ・宮澤教育長より日時と協議内容を説明。 

 

(6) 上伊那社会教育関係者懇談会【11/8(金)】 

  ・宮澤教育長より日時の確認。 

  教育委員の出欠席を確認。 

 

７ 報告事項 

 (1) 10月の市町村教育委員会連絡協議会報告 

・宮澤教育長より協議内容を報告。 

  非違行為根絶について、学校運営について協議したと報告。 

 

 

 (2) その他 

なし   

 

８ 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


